

ちくわ 広報

No. 376



窓ヶ原公園運動広場にナイター設備（一基^キ高圧ナトリウム灯八基^基三十六灯）が十八日、出来上がった。総工事費二千二十万円をかけ市が設置したもの。
利用時間は、午後五時三十分から九時三十分まで。一時間千五百円の使用料が必要で、申し込みは都市対策課（電③四一一）へ。
〔写真は、ナイターを楽しむソフトボール大会―二十六日撮影〕

こよみ

- 1日 船小屋温泉花火大会
- 3日 ナイト・ハイキング
- 4日 第21回市民福祉のつどい
校区公民館対抗野球大会
- 5日 民生委員会 □農業委員会
- 6日 広島原爆記念日
- 9日 長崎原爆記念日
- 14日 久富区熊野神社盆づな引き
- 15日 月おくれ盆 □終戦記念日
- 23日 行政区長会
- 25日 水田天満宮千燈明祭
- 〔定例講座・学級〕保健福祉学級（19日）
- 〔相談〕心配ごと相談・交通事故相談（1・8・22・29日）、消費生活相談・人権相談・行政相談（21日）、老人健康相談（2・7・9・21・23・28・30日）

今月の税 市（県）民税 第2期

筑後市のシンボル

市の木 クスノキ
市の花 サザンカ

8月号 昭和60年（1985年）

調査おことわり運動を!

ジウムで「進め方」を討論

七月一日、同和問題啓発強調月間の初日に、第四回筑後市人権啓発推進大会（主催・市人権協）が勤労婦人センターで開かれました。この大会の中で、人権協は「身元調査おことわり運動」の推進を強く呼びかけ、さらに「身元調査をしない、させない、許さない運動をいかにすすめるか」をテーマ（主題）に市で初めての人権シンポジウム（討論会）を行いました。

以下、六人のパネラー（意見を述べる人）の発言内容を紹介いたします。「身元調査をしない、させない、許さない運動」を「理解いただいて、みなさんのご協力をお願いします。（運動方針は、下段に掲載）

津留 本日は、差別のない明るいまちづくりの一環として「身元調査をしない、させない、許さない運動をいかにすすめるか」をテーマに、地域、企業、家庭、障害者、被差別部落、学者の代表者の方にそれぞれの立場からパネラーをお願いしました。

六人のパネラーの皆さんにそれぞれの立場から体験発表、意見など、発言していただきます。

自覚と決意が大切

地域の立場から

近本 かつて求人センター兼結婚相談所に十年間勤務したが、その当時、企業は身元調査をしていた。企業にとつて必要なのは、本人の適正・能力であつて試験や面接などでわかるはず。それ以外に、あえて身元調査をすることは不公平な差別選考につながり、許さないことです。同和地区の人た

企業に身元調査は不要

企業の立場から

ちの就職保障が同和問題解決の中心課題であるからなおさらです。また、結婚について身元調査をすることは深刻な問題です。私が仲人をしたとき、三年がかりで説得したが、要は関係者の自覚と決意が大切だと思ふ。

藤田 企業が、本人の適正・能力に関係がない出身や家庭の事情などを調査しているのは残念です。昔は、本人に多少の問題があつても「家庭の事情がわかっている方が安心だ」という家内手工業的発想があつたが、今の経済競争の時代には、こんなことは企業には通用しません。本人の適正に全く関係のない身元調査をして、親のことなどを調査しても意味がありません。

この運動を成功させるには、身元調査の原因となる「偏見」を取り除くことです。そのためには、啓発を強化し、学校教育の段階で、きちんと教えることが必要ではないでしょうか。



大会の後、人権啓発のチラシを配る人権協のみなさん（羽犬塚駅で）

パネラー（発言順）

同和問題を考える
地域住民の会代表
近本廣次さん

丸八綿本社総務部長
藤田良雄さん

主婦
久保正子さん

くすの木会代表
東 聖二さん

部落解放同盟地協青年部長
田中隆雄さん

佐賀短期大学助教
浅川龍憲さん

司会・市教委同和教育主査
津留忠義さん

おことわり運動の趣旨と進め方

市人権啓発推進協議会（市人権協）では、ことしの重点活動方針に「身元調査をしない、させない、許さない運動」をおこすことを決め、市民の皆さんに協力を呼びかけています。

■趣旨 身元調査は、同和地区出身や障害、家庭条件、その他本人の責任でない人たちに人生の門出である就職や結婚などに悪い影響を与える。また、個人のプライバシー（私生活に関すること）を侵すなど、人権問題として許せません。一人一人を同じ人間として大切にすることを許さない「差別のない明るいまち」をつくるため、みんなで「身元調査をなくす市民運動」をおこします。

■進め方 家庭や地域、団体、職場などで、①「身元調査をしない、させない、許さない」ことを申し合わせる。②身元調査で生じた害悪がよくわかる映画「明子の愛 そしてー」（大阪の結婚差別事件をドラマ化したもの五十分）の上映会を開く。

なお、映画や話合いの相談・申し込みは、社会教育課（電③二五一六）か同和对策室（電③四一一一）まで。

おこそう身元

一人権シンポジウム



向って左から、津留さん、浅川さん、田中さん、東さん、久保さん、藤田さん、近本さん

身元調査にかわる基準を

家庭の立場から

久保 私は自分の結婚で「家柄がちがう」と反対された、つらい体験があります。

その後、母となり三人の娘を結婚させたが、身元調査は一切しなかった。相手の人間性を知るため身元調査にかわる判断基準を考えました。

- それは、①お互いに愛情があるか ②苦しいとき、悲しいときにお互いに助け合えるか ③働く意欲をもっているか ④お互いに人間として認め合えるか ⑤お互いに仕事をもって働くための協力が得られるか ⑥もし結婚に反対されたとき、家族を説得する努力をするか ⑦信念をもっているかの七点です。

この身元調査おことわり運動は、まず、わが家から

始めましょう。

こだわりのない意識づくりを

障害者の立場から

東 私は、六年前から車イスの生活です。障害者はいつでも首に、「障害者です」という看板をぶら

さげているようなものだから、身元調査や面接の前に、すでに切り捨てられることが多い。ある県立高校が車イス障害者の入学を拒否した例。私も就職を断られた経験があります。

今の雇用主や妻とその両親は理解があり、私の結婚のときは「たまたま相手が車イスに乗っているだけのこと」と何のこだわりもなく認めてくれました。

障害者は、その事実を一生隠すことはできない。だから「血筋」とか「遺伝」といった偏見を捨てて障害者という「ちがいを認めたうえで、一人の人間として対等にみていく」という意識で、「身元調査をしない、させない、許さない運動」をすすめてほしい。

身元調査の残酷さを知ろう

被差別部落の立場から

田中 被差別部落の人たちは、身元調査によって結婚や就職を断ら

れた者が多い。

興信所や地名総鑑などの差別図書の利用など、陰湿化しています。

身元調査によって就職や結婚という人生の門出をぶちこわされることの残酷さをわかってほしい。身元調査をなくすためには、啓発だけでなく身元調査を生む意識を問題にすべきだ。

市人権協が提唱していることは根本的な運動だ。身元調査を許さない世論づくりの市民運動と、法律や行政指導とが一体となって、今後、すすめるべきだろう。

私が「しないこと」から出発を

まごめ(学者の立場)として

浅川 身元調査おことわり運動は日常生活の中で身のまわりの差別を見直し、私たちの人権意識をかえていくことです。

身元調査は、相手を「○○だから」と一方的に決めつける。「される側」にとつてはたいへん恐ろしいことです。また「する側」にとつても、どれだけ真実がわかるのか反省すべきでしょう。

この運動は、第一に「私が、しないこと」から始め「自分の意識を」かえる。第二には筑後市だけでなく、広く他の市町村まで広がっていくべきでしょう。

他人の戸籍や住民票は覗かないでください

市民課では、他人の戸籍や住民基本台帳の閲覧(見ること)が「身元調査」に使われないよう、次のとおり規制しています。

- ①戸籍、除籍簿の閲覧は、一切認めない
- ②「不当目的」による戸籍の謄・抄本の請求は認めない
- ③住民基本台帳の閲覧は原則として認めない
- ④「不当な目的」による他人の住民票や戸籍の付票の写しの請求は認めない
- ⑤虚偽や偽名で請求したときは断るなどです。ご理解とご協力をお願いします。

水田校区に

地域住民の会が発足

同和問題を自分たちの問題として考え、明るいまちをつくるために水田小学校区内の行政区長、民生委員、公民館長、農政区長、PTA、老人クラブ、婦人会が集まって「同和問題を考える地域住民の会」(近本廣次会長)を八月三十一日に結成します。発会式(記念講演Ⅱ大谷清人嘉穂町社会教育課長)は、午後一時三十分から農協会館で行われます。同校区内の人は、多数ご参加ください。

税金 質問箱

相談

〔ケース①〕 国民健康保険税は他の税金と比べると高いと思えますがどうしてでしょうか。

また国民健康保険税のしくみを教えてください。

回答

国民健康保険制度は、ふだんから人それぞれの収入や資産(財産)に応じて税金(税金)を出し合っている病気やケガなどに備えておこうという、助け合い(相互扶助)の精神によって運営されています。

日ごろから 健康管理を

私たちが国民健康保険でお医者さんにかかったら、医療費の三〇〇は自分で負担します。残り七〇〇は三八・五が国の負担、三二・五が国民健康保険税で負担しています。このようなくみになっていますから、医療費が増える

と当然、国民健康保険税も高くなります。

他市と比べると筑後市の医療費は高く、毎年六・七割もの割合でうなぎのぼりに増え続けています。

必要なときだけ、良い治療を受けるようにし、特に、はしご受診やクスリねだりなどをやめて大切な医療費をムダ使いたないよう、日ごろから健康管理をしてください。

税金の計算は

国民健康保険税が高い理由には税のしくみにも原因があります。例えば、市民税などでは基礎控除のほか配偶者、扶養、生命保険医療費控除など数多くの控除がありますが、国民健康保険税では基礎控除だけです。

国民健康保険税は、所得割・資産割・均等割・平等割から税額が算出されます。①所得割は市民税で決定された収入額(所得)から二十六万円(給与所得者は二十八万円)を基礎控除し、残った金額に七・九の税率を乗じた額 ②資産割は固定資産税の税額に四〇の税率を乗じた額 ③均等割は世帯員一人当たり一万二千七百円 ④平等割は一世帯当たり二万二千円。これを合計した額が国民健康保険税です。ただし、税額は三十

五万円が最高限度です。

18人を表彰

少年非行防止の標語で

筑後警察署と少年補導員連絡会では、少年の非行防止意識を高め非行を未然に防ぐため、羽犬塚・筑後中学校の全生徒を対象に少年非行防止標語を募集、「非行の芽出すなばすな育てるな」など優秀作品十八点(学校別、学年別に各三点)を選び、七月十九日、筑後警察署で表彰した。

表彰を受けた生徒は、次のとおり(敬称略)

〔羽犬塚中学校〕一年 茂木きわこ、高果順一、黒瀬忍 二年 田中幸子、井上可奈、松谷由美、三年 城戸秀樹、中尾恵美、原田美佐

〔筑後中学校〕一年 内田貴子、近藤和久、神園志郎、二年 入部七王美、中島悦子、三年 益田由美、若菜美輝、井ノ口隆彦

平和祈念の黙とうを

6日・9日は原爆記念日

この日は、原爆が落された時間にサイレンを鳴らします。原爆死者の慰霊と平和祈念のため、一分間黙とうしましょう。

6日 午前八時十五分
9日 午前十一時二分



伝言板

ミニカーの運転は 普通免許が必要

ミニカーの運転は、普通自動車免許が必要になりました。

昭和六十年二月十四日以前に大型特殊免許、自動二輪免許または原付免許を取得して「ミニカー」を運転している人は、八月十四日までに「ミニカー限定免許」試験をうけることができます。

「ミニカー限定免許」を取得しなければ、八月十五日からミニカーを運転することはできません。

詳しくは、筑後自動車運転免許試験場(電③五二〇八)へお尋ねください。

筑後川の シンボルマーク募集

建設省では、筑後川が国営河川百一年を迎えたのを記念して次のとおり筑後川のシンボルマークを募集しています。ふるって応募ください。

締め切り 九月十日(火)消

印有効

◎応募先 建設省筑後川工務事務所「筑後川一〇一」記念行事実行委員会事務局、筑後川シンボルマーク募集係(〒830久留米市高野町三二二一、電〇九二二・三三一九一三二)

◎応募方法 官製はがきまたははがき大のケント紙に住所、氏名、年齢、職業(学校名)、郵便番号、電話番号を明記 詳しくは、応募先へお尋ねください。

中学校卒業程度の 認定試験のご案内

県では、病弱・発育不完全などの理由で義務教育をうけることのできなかつた人に、中学校卒業者と同等以上の学力があるかの認定試験を次のとおり行います。合格者には、高校入学の資格が与えられます。

◎願書受付期間 八月十二日から九月十一日まで

◎受付場所 福岡県教育庁指導第二部指導第二課庶務学事係(福岡市博多区東公園七・七、電〇九二一六五一・一一一) 〇九二一六五一・一一一) 〇九二一六五一・一一一) 午前十時から

詳しくは、受付場所へお尋ねください。

保健衛生だより♡ほけんえいせいだより♡保健衛生だより

結核検診で肺ガンも発見

— 毎年一回は健康診断を —

市では、毎年九月、十五歳以上の方を胸部レントゲン撮影による結核検診を行っています。

昨年の受診者は、三、一六八人で精密検査が必要な人が一〇九人あり、このうち未受診者二人を除いて八女保健所や医療機関の診断で結核一人、肺ガン二人、その他の胸部疾患が七人発見され、さらに経過観察二人、異常なしの人が九五人でした。

このように、結核検診で肺ガンが一〜二人程度、毎年発見されています。

肺ガンの治療は、早く見つけて取るしかありません。まだ手術以外の方法で肺ガンを治す方法はありません。

早期発見が大切です。結核検診ぐらい”と思わず、一年に一回は必ず健康診断を受けましょう。ことしは九月十一日から三十日まで検診を予定しています。広報ちくごやチラシをご覧になって、検診車が近くに来る日や、都合の

よい日を選んで受診しましょう。

全国的には まだ多い結核

結核は、慢性の呼吸器伝染病です。かつて死亡原因第一位を占めた国病と恐れられていました。ところが、年々低下して昭和五十七年には第十五位になっています。特に、若い人の結核による死亡が激減しています。

これは、ストレプトマイシン、ヒドラジド、リファンピシンなどで治療ができるようになったことや結核予防対策、国民の生活水準の向上などが考えられます。

しかし、欧米に比べ死亡率が高く、人口十万人に対し七・二人となっています。昭和二十五年ごろまでは、二十歳前後の死亡者がトップを占めていましたが、年々減少してはいるものの、中年層から高齢層へと次第に多くなっています。また、結核予防法に基づいて保

健所に登録されている人が全国で約三十九万人。このうち治療の必要な結核患者は十九万人、感染性肺結核患者は三万三千人もいます。(昭和五十七年十二月末調査)

万全の結核対策

市では、毎年結核予防法に基づいて健康診断や予防接種を実施しています。

乳幼児や学童に対しては、結核への感染の有無を調べ、未感染者

(ツベルクリン判定陰性者)にはBCGを接種し、結核に対する免疫をつくります。

BCGの効果持続期間が延長したため、乳幼児期と小学一〜二年生、中学一〜二年生のとき、それぞれ定期予防接種を受けます。

十五歳以上の方には、事業主、学校長、市長、施設長が責任者となって定期健康診断を実施しています。

結核患者家族に対しては、不定期健康診断として県知事の責任で実施されています。

ゆだんできない

子どもの感染症

小児マヒや日本脳炎などは、予防接種によってほとんど見られなくなりりましたが、これまで問題にならなかつた比較的軽い感染症が子どもの病気の中で、トップを占めています。

子どもは、どうして感染症にかかりやすいのでしょうか。それはお母さんの胎内にいるときももらった免疫が、生後六カ月ぐらいで効力が失われるからです。このころを境に感染症が増えてきます。特に三、四歳からは幼稚園などで感染する機会も増えてきます。子ど

ルスの感染で、乳児期後半から幼児期にかりやすく、症状は軽く数日で発疹は消えます。

口の中に発疹ができると痛がって食べるのをいやがるので、冷たい飲みものやアイスクリームを与えるとよいでしょう。

プール熱 アデノウイルスによる感染で発熱、咽頭炎、結膜炎などを起こし、プールで感染します。

潜伏期間は一週間ぐらいで、発熱、食欲不振、頭痛、咽頭痛、鼻づまりなど、風邪に似た症状と同時に咽頭炎や結膜炎を伴い四、五日で熱は下がります。

プールの水質基準の厳守、水泳後の洗眼、うがいなどが効果があります。

流行性結膜炎 アデノウイルスで起こる結膜炎の流行は夏に多く、目やにがひどくなったり、朝起きたとき、上下のまぶたがくっついて開かないことがあります。結膜炎が異常に赤くなり伝染性が強いため、大人がかかると結膜だけでなく角膜まで侵される危険性があります。早めに眼科医の診察を受けましょう。

注意したい夏の感染症

手足口病 手のひらや足の裏、口の中に水泡を伴う発疹が出るのが特徴です。

この病気は、コクサッキーウイルスの感染で、乳児期後半から幼児期にかりやすく、症状は軽く数日で発疹は消えます。

予防接種

保健センターで
1時30分～2時30分

■三種混合（ジフテリア、百日ぜき、破傷風）
13日 筑後、羽犬塚、松原、筑後北校区

検診

保健センターで
1時30分～2時30分

■乳児（四カ月児）検診
20日 60年4月生まれの乳児
身長、体重測定のほか、内科医

28日 西牟田、古川、水田、水洗

下妻、古島、二川校区

☑対象者は生後二十四カ月から四十八カ月未満のお子さんです。一期は二歳になって毎月続けて三回します。二期は一期終了後、一年から一年半の間に一回します。この間に接種できなかったときは、七十二カ月を限度に二種混合（ジフテリア・破傷風）を受けることができます。

と整形外科医による発育状態の検査があります。

■一歳半児の検診（個人通知済）
5日 59年1月生まれの幼児

問診、身長、体重測定、歯科医による歯の検査があります。また「虫歯予防」のスライドが映写されます。

麻しん（はしか）の予防接種の問診票もさしあげますので、ぜひ出席してください。

健康相談

■老人福祉センター

毎週水曜日と金曜日の午後一時三十分から二時三十分まで受付。ただし、今月はお盆休館のため14日（水）と16日（金）は休みに なります。

四十歳以上の方は、どなたでも相談がうけられます。

■下妻公民館

8日 下妻、富安区を対象に、一時三十分から二時三十分まで。小林先生がおみえになります。

■欠塚公民館

22日 欠塚区を対象に、一時三十分から二時三十分まで、吉山先生がおみえになります。

食中毒を防ぎましょう

夏から秋の間に食中毒が多発しています。次のことに注意して夏を健康に過ごしましょう。

- 調理場からネズミ・ゴキブリ・ハエを駆除し清潔にしましょう
- 手指に切り傷、できものがある人、下痢をしている人は調理に從事しないようにしましょう
- 手指は石けんでよく洗い清潔にしましょう

■食品は加熱調理し、生ものは避けてみましょう
■調理した仕出し、弁当、鉢盛りなどはできるだけ早く食べましょう

■冷蔵庫の温度は必ず10度以下（基準は5度）にしましょう

“空かん”は捨てないで

いま、あなたが捨てた空かん、回収されないままだと、もとの土に戻るまで、スチール缶で百年、アルミ缶では五百年もかかります。美しいふるさと・自然を守るため「空かんを投げ捨てないで」、8月は、「空かん散乱防止強化月間」です。

犬の放し飼いはやめましょう

最近、犬の放し飼いが多くなっています。放し飼いの犬から人がかまれるなどの被害も出ています。放し飼いは、法律によって罰をうけることもありしますので、飼いは必ずつなぐようにしましょう。また、不要になった犬は、衛生課で引き取りますが、今月十二日（月）と十五日（木）はお盆のため休みます。

♡保健衛生だより♡ほけんえいせい

多数ご参加ください

井田下公民館で

8月29日 夜7:30分から

講師 山崎博愛 先生ほか

健康教室

を開きます

志公民館で

8月23日 夜7:30分から

講師 丸岡三夫 先生ほか



22日までに提出を!

国民年金証書

国民年金(福祉年金)をもらっている方は、八月の福祉年金を受け取ったら、すぐに証書を市役所国民年金係へ提出しましょう(提出期限は二十二日まで) 証書を提出されないと、証書と引き換えに「国民年金証書保管証

お盆のため休みます

—ごみ収集・病院など—

お盆のため市役所、市立病院など、業務を一部休みます。

■ごみ収集 十五日(木)、十六日(金)は休み

この日、収集予定区域の家庭は次回収集日まで待ってください。

■し尿くみ取り 十五日(木)、



子供図書館「野中文庫」ができる

野中公民館に、子供図書館「野中文庫」ができた。これは、「身近な所にいい本を置き、子どもたちの育成に役立てよう」と区民の寄贈と区の予算10万円で約250冊の蔵書でスタート。

運営は、すべて区民のボランティア大人6人、小学5、6年生4人が申し出て毎週日曜日午前10時から12時まで対面朗読や貸し出しを行っている。

第二桜園で夏まつり

15日、大和区の精神薄弱者厚生施設「第二桜園」(田島義介園長、30人)の中庭で夏まつりがあった。

これは、娯楽が少い園生活者を楽しんでもらおうと、同園が開いたもの。全職員ハッピー姿で、金魚すくい、たこ焼、ホットドッグ、焼鳥、おにぎりなどの模擬(露)店の店員に变身。客の同園生活者は大はしゃぎ〔写真下〕



20日 午前10時〜11時 寛元寺公民館、午後2時〜3時 水田コミュニティセンター集会所

福祉年金は、毎年一回本人や家族の所得などを調査したうえで、一年間の福祉年金が受けられるかどうかが決められます。国民年金証書の提出が遅れますと、十一月に受け取る福祉年金が受けられないこともあります。

■老人福祉センター 十二日(月)から十六日(金)まで休み

■戸籍、住民票などの窓口 市役所の窓口業務は平常どおり

農用地の除外・編入申請は20日まで

農振農用地区域内の農地を農地以外のもの(宅地など)への転用(変更)は、原則として許可され

ませんが、やむを得ない事情で転用しなければならぬときは、次の要件を備えれば許可されます。

- ① 除外しようとする農用地区域外に代替土地がない
- ② 除外しようとする農地が除外地に隣接し、除外後も農用地区域の農地の利用を妨げることが少ない
- ③ 除外した後でも農用地区域の集団性が失われない
- ④ 変更後、宅地などと農地が混じり合わない(土地利用の混在が生じない)

なお、国などの補助を受け、土地基盤整備事業を実施した農地は原則として認められません。

転用するには、事前に農用地区域から除外の手続きが必要です。市では、この手続きのため、農業振興地域整備促進協議会を毎年二回程度開いています。今度の協

議会は九月三日に開きます。次回は来年三月に開く予定です。

やむを得ない事情で除外(又は編入)しなければならぬ人は、八月二十日(火)までに必要書類を添えて農政課へ申請してください。

※農振農用地とは、農業振興地域の整備に関する法律(昭和四十四年九月施行)によって地域の特性を生かした農業経営ができるように地域指定をするもので、筑後市では、昭和四十七年に全市(四、二七三㌫)のうち市の中央部の都市計画用途区域(五九〇㌫)を除いた三、六四七㌫が農業振興地域です。さらに、この地域内の宅地などを除いた一、八五一㌫が農用地です。

詳しくは、農政課農政係(電③四一一)まで。

道路にも伝わるあなたの思いやり
8月は道路を守る月間です

道路は、通勤、通学
またショッピングなど
私たちの日常生活をス
ムーズにしてくれませ
人の移動はもちろん
のこと、毎日の生活に
必要な食糧、衣類など
物の輸送でも重要な役
割を果たしています。
このほか、道路の地下
には私たちの暮らしに
不可欠のできない
水道管、電話線なども
網の目のように走っています。

また、台風や地震などのとき
避難路として、火災の延焼防止
消火・救護活動の場としても活
用され、私たちの生命や財産を
守る役割も果たしています。
道路のいろいろな役割を理解
して道路を愛護しましょう。

勤労婦人センター
定例講座案内

婦人大学(20日)、女性セミナ
ー(1・8・22・29日)、人権教
育専門講座(2・9・23・28日)、
西牟田校区婦人学級(2日)、手
芸講座一部(6・19日)、手芸講
座二部(7・27日)、健康美容体
操講座(5・12・19・26日)、社
交ダンス講座(6・20・27日)、
料理講座(7日)

「バレーボール祭り」に
参加しませんか

市バレーボール協会を中心に、
次のとおり第二回バレーボール祭
りを開きます。ふるってご参加く
ださい。

☑とき 八月十八日(日)午前九
時から

☑ところ 船小屋中ノ島公園ゲ
トボール場

☑参加資格 市内に住んでいる人

6月の人の動き

出生	44人
死亡	22人
人口計	43,254人 (前月より51人増)
男	20,659人
女	22,595人
世帯数	11,387戸

住民基本台帳から

6月の交通事故状況

発生件数	27件(151)
負傷者数	35人(195)
死亡者数	1人(2)

※()内は1月から6
月までの累計です。
◎死亡事故「ゼロ」は21日
(6月30日現在)

筑後市交通安全対策協議会資料

子ども料理教室

で隣組など行政区単位以下のチ
ームで九人以上
☑申し込み 参加料千円を添えて
八月十三日(火)までに社会教育
課体育係へ申し込んでください。
詳しくは、社会教育課体育係(電
③二五一六)まで。

市母子会(広松キノヨ会長)で
は、母子家庭のお子さんを対象に

プール開きでハンギリ競争

待ちに待ったプールが完成、古島小
学校(横溝鉄男校長、182人)で19日プ
ール開きがあった。

式典の後、恒例のハンギリ競争が行
われた。同じ位置でぐるぐる回る者、
転覆する者、プールサイドの子どもた
ちと父母の爆笑と声援の中で、ハンギ
リに乗った5・6年生は大奮闘。



高学年は飛梅館、低学年は古川

7日、西牟田小学校で行われた第1
回市内少年剣道大会の成績は、次のと
おり。

〔団体〕高学年 優勝=飛梅館道場A
準優勝=西牟田剣道A、3位=古川剣
道A、水洗剣道A、低学年 優勝=古
川剣道A、準優勝=下妻剣道A、3位
=松原剣道B、水洗剣道A

〔個人〕男子 優勝=城崎良治(古島)
準優勝=有働昌文(松原)、3位=宮崎
崇嘉(筑後)、本村聖二(羽犬塚)
女子 優勝=松石忍(松原)、準優勝=
穴戸雅美(筑後)、3位=野田香織(筑
後北)、永松里美(羽犬塚)

交流勉強会に参加を

ボランティアグループ(ゆずり
葉・みずぐるま・つばき)では、
次のとおり朗読奉仕などの交流勉
強会を開きます。

中学生以上であればどなたでも
参加できます。多数ご参加くださ
い。

☑とき 八月九日(金)、十日(土)、
二日間とも午前十時から午
後三時三十分まで

☑ところ 勤労婦人センター

省エネルギーの
作文を募集

県では、小・中学生を対象に、
次のとおり「省資源・省エネルギ
ー」の作文を募集しています。

家庭や学校などで「エネルギー
の上手な使い方」「ムダや節約」
「ものを大切に」など省資源
省エネルギーを具体的に実行し
ている事例や体験談をお寄せくだ
さい。原稿用紙(四百字詰)に三
枚以内。学校名、学年、氏名(ふ
りがな)を書いて郵送してくださ
い。

☑応募締切り 九月三十日(月)
まで(当日消印有効)

☑郵送先 福岡県商工部消費生活
局消費生活課(〒812福岡市博多区
東公園七十七、電話〇九二一六二
二一〇四〇八)

家庭と文化



カットは絵画グループ「泉」
川原 久代さん(和泉中)



- 〔児童向き〕
 ☑アリス館「たのしいゆびあそび」
 ☑落合恵子「ママのせなかにめがあった？」
 ☑舟崎靖子「手のひらのねこ」
 ☑エリック・ヒル「コロちゃんのおさんぽ」
 ☑福島博「昭和基地物語」
 ☑シュールマン「わたしキャンプの名投手」
 ☑ギフ「ついてないねロナルドくん」
 ☑柴田隆「駆けぬけた夏」
 ☑那須正幹「ぼくらは海へ」
- 〔一般向き〕
 ☑石島紀之「中国抗日戦争史」
 ☑犬養道子「人間の大地」
 ☑三修社「海外いい旅・新発見」
 ☑倉嶋厚「暮らしの気象学」
 ☑松井栄一「国語辞典にない言葉」
 ☑丹羽文雄「ひと我を非情の作家と呼ぶ」
 ☑佐藤愛子「スニョンの一生」
 ☑朝日新聞社「飢えるアフリカ」
 ☑沢地久枝「滄海よ眠れ」
- 〔日曜開館日〕 4日 18日

「気魄」と大きく書かれた団旗の下で稽古に励んでいる「古川剣道スポーツ少年団」の皆さんを紹介しします。

バラエティに富む団員の性格

古川剣道スポーツ少年団は、市内の少年剣道団体の中で最も新しく、昭和五十六年八月に結成されました。

▽グループ紹介△
 シリーズ 私たちの仲間
 (66)
 「古川剣道スポーツ少年団」

団員は現在三十一人、横溝拓也主将をはじめ副主将横溝庸男君、田中寛宗君、山口秀郎君、江崎元信君を中心に六年生九人、五年生五人、四年生十二人、三年生五人、このうち女子が八人です。

まじめ型、五年生と四年生はのんびり屋、三年生はちゃめっ気。そして女子は全員がお嬢さんタイプとバラエティに富み、団全体の楽しい雰囲気をつくっています。また、中途退団者もなく、みんなすばらしい根性の持ち主ですが、それが表面に出ないのが欠点といえ、稽古は、藤本哲二四段(28市職員) 横溝俊二郎三

最近、その実力も着実に向上し、七月に行われた市内大会で、高学年は三位に、低学年はみごと初優勝に輝きました。

親子の触れ合いも
 団発足と同時に結成された後援会は、田中康治会長(43市職員)、金納孝博副会長(38市職員) 牛島洋副会長(30市職員)を中心に、団員の健全な心身の育成を目的として、団の活動を支えています。



親子の触れ合いを深め、さらに団員相互の親睦を図っています。楠の新緑が香る高武の地に、若い芽が確実に育っています。記事は、藤本哲二四段

差別をなくそう⑭

小中学生の人権作文集
 「生きる」から

言葉より行動を

筑後中 三年

「みんなであの人は無視すい」よくそんな言葉を耳にするが、これも一つの差別だと思ふ。私も昔そんな事をした覚えがある。無視する理由は簡単なもので、ただ単にその人のいばつた態度が気に入らなかつただけである。その時は悪者を退治した正義の味方の様な気分であつたのだが、後で考えると、ずいぶんひどい事をしたと思ふ。私たちはその人の気持ちを理解しようとしなかつた。その人を一人の友達、一人の人間として考えていれば、あんな事はできなかつただろう。世の中には、もっとひどい差別を受けている人が大勢いる。部落や職業、祖先の事……昔の身分制度が今もなお生き続けている。

人権学習がさかんになつた今も差別が絶えないのはやはり「差別をなくさなくては……」と思ふ心が言葉だけで終わってしまうからではないだろうか。思うだけではなく実際に行動へ移さねばならない。一口で差別をなくすといつてもとても難しい事だ。難しい事だからこそ、皆が協力しなければならぬのです。まず「言葉より行動」を。